

2023-09-18

## [Elecciones 2024 CDMX: Van 3 por la candidatura de Morena en la capital](#)

Autor: Luis Ramos Chavero

Las [elecciones](#) en la Ciudad de México se realizarán el próximo 2 de junio de 2024 para renovar, entre otros cargos, la Jefatura de Gobierno de la capital del país, en la que estuvo Claudia Sheinbaum y ahora dirige de manera interina Martí Batres.

Coincidirá con el proceso [electoral](#) federal, en el que se elegirá al sucesor del presidente Andrés Manuel López Obrador, además de la elección de diputados federales y senadores de la República.

El [Instituto Electoral de la Ciudad de México \(IECM\)](#) dio a conocer que en los próximos comicios se elegirán 77 cargos para los que se postularán [candidatos](#), o candidatas de los diversos partidos políticos, así como aspirantes independientes.

Estos son los cargos en juego en [CDMX](#) en el 2024

Jefatura de gobierno

16 alcaldes o alcaldesas, con sus respectivas fórmulas de concejales

32 diputados de mayoría relativa

Un [diputado migrante](#)

Presidente o presidenta de la República.

24 diputados federales

3 senadores

El proceso de Morena y sus aspirantes

Morena buscará retener el poder en la capital del país, luego de una derrota ante la oposición en la elección intermedia.

Estos son los aspirantes morenistas:

Omar García Harfuch, quien recientemente dejó su cargo como secretario de Seguridad Ciudadana, nació en Cuernavaca, Morelos, el 25 de febrero de 1982. Sus padres son la reconocida actriz María Sorté y Javier García Paniagua, quien previamente ocupó el cargo de titular de la Dirección Federal de Seguridad (DFS) y también fue presidente nacional del Partido Revolucionario Institucional (PRI). Posee estudios especializados en seguridad en la Universidad de Harvard, en la Oficina Federal de Investigación o Buró Federal de Investigaciones y la Administración para el Control de Drogas (DEA) de los Estados Unidos.

Clara Brugada, alcaldesa de Iztapalapa, anunció recientemente sus intenciones de ir por la [candidatura](#) de Morena por la Jefatura de Gobierno de la Ciudad de México; luego de que el partido designara este 6 de septiembre a Claudia Sheinbaum como la candidata presidencial rumbo a las [elecciones](#) del próximo año. "He decidido presentar solicitud de licencia al Congreso de la Ciudad de México para separarme de mi cargo de alcaldesa de Iztapalapa a partir del próximo 15 de septiembre", dijo Brugada. "Quiero ser la coordinadora estatal de la transformación o del movimiento de la 4T en esta ciudad", agregó.

Mario Delgado, presidente de Morena, le dijo este lunes al periódico La Jornada que tiene la experiencia en áreas fundamentales como la seguridad, las finanzas y la educación, lo que le puede servir para tener una buena carta presentación para buscar la jefatura de

Gobierno de la Ciudad de México. Comentó que no sólo hay que ganar la elección, sino hay que saber gobernar la ciudad continuar por el camino que ha marcado la doctora Claudia Sheinbaum, que es coincidente con el proyecto del presidente López Obrador.

Finalmente, Cuauhtémoc Blanco, gobernador de Morelos, reconsideró pedir licencia para buscar la Jefatura de Gobierno de la Ciudad de México. "Como está la situación, estamos viendo si podemos pedir licencia, porque bueno, tú sabes todo lo que está pasando en el Congreso, es una situación complicada, difícil, pero lo estamos pensando", lanzó en entrevista en el desfile conmemorativo del Día de la Independencia de México.